

## チャレンジ! わかつきジュニア体験広場 開催(報告)



11月1日(土)に若槻コミュニティセンターにて、176名という多くの子どもたちが参加し、「手造りの楽しさ」を体験する「わかつきジュニア体験広場」が開催されました。

当日は、シリコンバンドのプレスレット・フリー木工・お豆腐を使ってドーナツ・スタンドグラス風プレート・ミサンガ・むにゅむにゅ風船・バルーンアート・ブーメラン・割り箸てっぽう等、多彩なものづくりを体験することが出来ました。講師として地域の大人の方やジュニアリーダーなどにご協力いただきましたが、子どもたちは無論のこと、地域の大人達の交流も出来ました。



参加した子どもたちの「楽しそうな笑顔」を見ると、ご協力いただきました講師の皆様、お手伝いいただきました皆様に感謝を申し上げますと共に、貴重な体験が出来るこの機会を今後とも続けて行きたいと改めて感じました。(青少年部会)

## 「若槻自然遺産候補地見学会(第1回)」を行いました(報告)



鬼岩トンネルに感動!!

10月11日(土)、本年度第1回の自然遺産候補地見学会を行いました。

見学会は、平成25年度スタートの「若槻自然遺産を発掘・再確認して、これを後世に残すための事業」で募集を行い、登録推薦をいただいた候補地の“情報収集と評価”を兼ねたもので、今回は吉地区が対象でした。①鬼岩トンネルと奇岩群は、若槻吉から牟礼平出(八方峠)へ通じる山道にあり、トンネルは昭和10年に軟岩(裾花凝灰岩)を掘削したもので、その素朴さと白い岩肌が周りのアクセントになっていました。②弁天池や新池からは棚田が見え、はげかけや時おり脱穀の音も響き、のどかな風景がありました。③三登山東南麓に密集する吉古墳群を背に田子池方面を眺めると、後方(三才~田中、上野方面)に豊かな田園風景が見えました。④山千寺の境内には、樹齢400年を超える枝垂れ桜、早春に花が咲き誇るカタクリの群生地、そして三登山の湧き水“名水清水”があり、人と自然との長き係わりを感じました。

今回の視察は、身近にこんなにも貴重な自然物・風景があることを知り、その存在や大切さを改めて見つめなおす良い機会になりました。(自然活用部会)

## 河川・溜池 水質調査講習会と 調査実施(報告)



パックテストでpHを測定しています

10月7日(火) 区長OB会・区長・環境部会合同で、河川・溜池水質調査講習会を行いました。水質調査は、若槻地区内17か所・31地点で平成21年から、毎年10月20日~30日の間の9時~10時に実施しています。実施箇所・地点、時期、時間を同一にする事により、毎年の変化の比較ができることから、講習会を開催し、統一した調査ができる様、調査方法を学びました。調査項目は、個所の気温、水温をはじめ、川・池の状況(水の透明度・臭い・浮遊物・魚・藻等)を確認し、パックテストで、COD(水の汚染レベル)・pH(酸性度・アルカリ性度)を計測します。

今年も、例年と同様、10月20日から実施しました。その結果は、大きな変化、悪化は見られませんでした。大気汚染、地球温暖化の中、我が郷土若槻の川・池の変化に常に目配りと関心を持ち続け、環境保全に努めていきたいと思ひます。(環境部会)

## 市立公民館の指定管理受託へ

市立若槻公民館指定管理検討委員会は、昨年10月から今年9月までに7回の検討委員会を重ねてきましたが、10月20日付で「平成28年度からの指定管理を受託する方向で諸般の準備を進めること」との答申をまとめ、コミわか会長に提出しました。

コミわかでは10月の定例役員会で答申内容を審議し、受託することを決定しました。

来々4月の総会議決を経て6月末までに市へ申請書を提出することとなります。

市内各地では長沼が今年4月から指定管理となり、篠ノ井、信更、芋井は27年度の開始を目指しており、この流れは次第に広まっていくものと思ひられます。

我々は、市立公民館の業務と、特にコミわかの公民館活動などを一体化して運営することで、住民目線に沿った講座の開設やよりスピーディで効率の良い活動に改善していきたいと考えています。